

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Setiap teks memiliki proses morfologis, karena teks merupakan kumpulan dari kata-kata. Proses morfologis tersebut terdiri dari beberapa jenis, yaitu proses afiksasi, proses reduplikasi, dan proses pemajemukan. Hal ini diperkuat oleh pendapat Rohmadi dan Nasucha dan Wahyudi (2012: 39) bahwa proses morfologis terdiri dari afiksasi, reduplikasi, dan pemajemukan/ kompositum.

Proses morfologis itu sendiri adalah suatu proses pembentukan kata dengan cara menghubungkan morfem satu dengan yang lainnya. Hal ini didukung oleh pendapat Rohmadi dan Nasucha dan Wahyudi (2012: 39) proses morfologis adalah peristiwa (cara) pembentukan kata-kata dengan menghubungkan morfem yang satu dengan morfem lainnya.

Berdasarkan penjelasan di atas, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian tentang proses morfologis pada teks laporan hasil observasi yang dibuat oleh siswa kelas VIIB SMP Negeri 1 Kedawung di kabupaten Sragen. Selain itu, alasan peneliti melakukan penelitian ini yaitu peneliti ingin mengetahui apakah ketiga proses morfologis seperti yang ditemukan dalam penelitian-penelitian terdahulu juga terdapat pada teks laporan hasil observasi yang dibuat oleh siswa. Seperti penjelasan di atas bahwa proses morfologis merupakan pembentukan kata-kata, maka tidak menutup kemungkinan bahwa proses morfologi juga terdapat dalam teks laporan hasil observasi yang dibuat oleh siswa, karena teks laporan hasil observasi juga merupakan kumpulan dari kata-kata. Peneliti memilih teks laporan hasil observasi karena dalam penulisan teks laporan tersebut bersifat ilmiah, sehingga meminimalisasi kesalahan dalam penggunaan bahasa. Jika hasil penelitian ini menemukan proses morfologis, maka proses morfologis apa saja yang terdapat pada teks laporan hasil observasi yang dibuat oleh siswa dan bagaimana penggunaan ketiga proses morfologis tersebut. Oleh karena itulah, peneliti tertarik melakukan penelitian ini untuk mencari tahu jawaban dari pertanyaan tersebut.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas, penelitian ini memiliki rumusan sebagai berikut.

1. Bagaimana jenis proses morfologis yang terjadi pada teks laporan hasil observasi yang dibuat siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Kedawung?
2. Bagaimana penggunaan afiks, reduplikasi, dan pemajemukan pada teks laporan hasil observasi yang dibuat siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Kedawung?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang telah dipaparkan, dalam penelitian ini memiliki tujuan sebagai berikut.

1. Mengidentifikasi jenis proses morfologis yang terjadi pada teks laporan hasil observasi yang dibuat siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Kedawung.
2. Mengidentifikasi penggunaan afiks, reduplikasi, dan pemajemukan pada teks laporan hasil observasi yang dibuat siswa kelas VII B SMP Negeri 1 Kedawung.

D. Manfaat Penelitian

1. Manfaat Teoritis

Secara teoritis penelitian ini bermanfaat untuk memberikan informasi mengenai pentingnya pengetahuan kaidah-kaidah kebahasaan ketika menulis, khususnya karya ilmiah seperti teks laporan hasil observasi.

2. Manfaat Praktis

- a. Manfaat bagi guru, penelitian ini diharapkan dapat menjadikan salah satu dasar evaluasi guru dalam memberikan penilaian terhadap hasil karya ilmiah yang ditulis oleh siswa.
- b. Manfaat bagi siswa, penelitian ini diharapkan dapat menjadi tolak ukur bagi siswa dalam menulis karya ilmiah seperti teks laporan hasil observasi.

c. Manfaat bagi penulis, penelitian ini bermanfaat untuk mengetahui proses morfologis dan jenis proses morfologis yang terjadi pada teks laporan hasil observasi yang dibuat siswa.